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A quantidade de homicí-
dios dolosos registrados na
região coberta pelo 28º BPM
(Volta Redonda, Barra Man-
sa, Rio Claro e Pinheiral)
caiu 12,8% na comparação
entre os primeiros sete meses
de 2022 com o mesmo período
de 2021. No ano passado, hou-
ve 78 registros, enquanto este
ano foram 68 no mesmo perí-
odo. Os dados foram divulga-
dos nesta quarta-feira (24)
pelo Instituto de Segurança

ÁREA DO 28º BPM

Número de homicídios dolosos
cai 12% em cidades da região

Dados do Instituto de Segurança Pública correspondem a soma de registros em Volta Redonda, Barra Mansa, Rio Claro e Pinheiral

Pública (ISP) do Estado do
Rio e se referem aos crimes
que foram registrados nas
delegacias. Outro indicador,
a quantidade de apreensões
de drogas, que em tese está li-
gado ao nível de atividade po-
licial, teve aumento na com-
paração entre os primeiros
sete meses de 2022 e 2021: fo-
ram 572 este ano contra 532
no ano passado, apontando
uma alta de 7,5%.
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A Secretaria Municipal de Assistência Social e Direi-
tos Humanos (SMASDH) realizou nesta quarta-feira
(24), mais uma edição do ‘Mutirão do CadÚnico’. De
acordo com a coordenadora do CadÚnico (Cadastro Úni-
co) em Barra Mansa, Celina Porte, além de ofertar a in-
serção dos munícipes nos programas sociais, manter o
cadastro em dia traz a segurança de receber os recursos

Foto: Divulgação/PMBM

Barra Mansa promove mutirões e
reforça importância do CadÚnico

em dia. Na ação de ontem o serviço foi oferecido aos
moradores do bairro Vila Nova, na quadra do Colégio
Municipal Vereador Paulo Basílio. Os próximos muti-
rões para o CadÚnico acontecem das 9h às 13h30, na
sexta-feira (Praça da Matriz, no Centro) e na quarta-fei-
ra, dia 31, no Moinho de Vento, em frente à Escola Mu-
nicipal Gelson Silvino.                          CIDADES | Página 5

Manter o cadastro em dia traz a segurança dos beneficiários receberem em dia

A Prefeitura de Volta Re-
donda iniciou nesta semana
um trabalho preventivo para
minimizar os impactos dos
períodos de fortes chuvas,
previstos para o fim do ano.
Equipes da Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura
(SMI) começaram a limpar e
desobstruir córregos e buei-
ros da cidade, com o objetivo
de dar vazão à água que pas-
sa por esses locais, evitando
transbordamentos e enchen-

Infraestrutura de VR toma
medidas preventivas para

período de chuvas

tes. A secretária municipal
de Infraestrutura, Poliana
Moreira, participou na ma-
nhã desta terça-feira, dia 23,
de uma inspeção no Córrego
São Geraldo e na galeria
abaixo da Avenida Amaral
Peixoto, por onde passa a
água que percorre o córrego
e desemboca no bairro Vila
Americana. O objetivo foi
identificar quais serviços se-
rão necessários no local.

 CIDADES | Página 5

Foto: Geraldo Gonçalves/PMVR

Equipes da prefeitura de Volta Redonda começaram a limpar e
desobstruir córregos e bueiros da cidade

Porto Real segue receben-
do a pavimentação promovi-
da pelo convênio entre a pre-
feitura e o Governo do Esta-
do. Os profissionais inicia-
ram a segunda etapa do pro-
cesso de pavimentação, pro-
porcionando a urbanização
de um trecho da Rua Comen-
dador Seigo Shokyo, que
fará a ligação de duas impor-
tantes ruas do bairro São
José: Rio de Janeiro e Cam-
po Grande. Esta etapa ainda
contempla a pavimentação
da Rua do Bosque, no bairro
Jardim das Acácias, e Rua 2,
no Freitas Soares.
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Pavimentação avança por bairros de Porto Real
Foto: Divulgação/PMPR

Serviço ocorre por meio
de parceria entre a

prefeitura de Porto Real e
o Governo do Estado A prefeitura de Volta Re-

donda firmou uma parceria
com o Sesc (Serviço Social do
Comércio) para realização de
atividades culturais, de es-
porte e lazer gratuitas para a
população por meio da enti-
dade. O Sicomércio (Sindica-
to do Comércio Varejista de
Bens, Serviços e Turismo) fez
a articulação entre o Sesc e a

PARCERIA COM O SESC

Volta Redonda terá atividades
culturais, de esporte e lazer

prefeitura, que vai permitir a
ampliação na oferta dessas
atividades. Ficou acordado
que o Sesc vai trazer os even-
tos e o município vai garan-
tir a estrutura dos espaços
públicos a serem ocupados.
As primeiras atividades já fo-
ram anunciadas para o pró-
ximo mês.

 CIDADES | Página 5O Volta Redonda entra
em campo nesta quinta-feira
(24) para decidir. É que o Tri-
color de Aço recebe o Olaria,
às 19h, no Estádio da Cida-
dania, pelo segundo jogo da
decisão da A2 do Campeona-
to Carioca. Por ter perdido a

Voltaço decide hoje acesso à
elite do Carioca em 2023

partida por 2 a 1, o Esqua-
drão de Aço precisa vencer
por dois gols de diferença
para conquistar o título do
Estadual e, consequente-
mente, o acesso à Série A -
elite do futebol estadual.
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A nova unidade de Estraté-
gia da Família Prefeito Joao
Antônio Camerano, no distrito
de Ipiabas, foi inaugurada on-
tem em Barra do Piraí. O pos-
to, que conta com novas depen-
dências, é uma ampliação do
antigo, naquela comunidade. O
município conta, hoje, com 22
unidade de Saúde, da Atenção

Inaugurada ampliação de
unidade de saúde de Ipiabas

Primaria, sendo que oito delas
estão enquadradas no perfil de
Estratégia de Saúde da Famí-
lia (ESF). A unidade de saúde,
que foi transformada em ESF,
conta com médicos, enfermei-
ros, dentistas e toda padroniza-
ção prevista pelo Ministério da
Saúde.
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Volta Redonda

O vereador Fábio Buche-
cha protocolou um projeto
de lei para que o município
desenvolva campanhas de
conscientização que ajudem
a prevenir a automutilação e
o suicídio, problemas que
afetam principalmente os
adolescentes. Buchecha, que
recentemente propôs e con-
seguiu a aprovação de um
programa de combate ao as-
sédio e importunação sexual
no transporte coletivo, afir-
ma que é preocupante a
quantidade de adolescentes
que machucam ou mesmo
tentam tirar a própria vida.

— A adolescência é uma
fase difícil, de transição, e mui-
tos dos que passam por ela têm
pensamentos ou, pior ainda,
atitudes autodestrutivas. Feliz-
mente, há ferramentas que po-
dem combater essa tendência
— afirma Buchecha.

O que afirmam os médicos

Um documento publicado
pelo Hospital Santa Mônica,
de São Paulo, esclarece al-
guns pontos da questão:

As razões por detrás da au-
tomutilação e do suicídio - Ao
contrário do que se pensa, os
atos de automutilação não es-

Fábio Buchecha propõe conscientização
contra automutilação e suicídio

Vereador apresenta projeto nesse sentido na Câmara Municipal de Volta Redonda
tão associados a caprichos,
nem a formas de chamar a
atenção dos pais. Como esse
tema tem ganhado destaque
na internet, muitos pais po-
dem associar a autoflagelação
aos modismos.

No entanto, esse compor-
tamento está ligado a ques-
tões psicológicas sérias, como
o transtorno de ansiedade ge-
neralizada (TAG), que, se não
tratadas da maneira adequa-
da, podem evoluir para situa-
ções irreversíveis.

Os jovens realizam atos
de autoflagelação em mo-
mentos de solidão, dor, an-
gústia e muita tensão inter-
na — sentimentos com os
quais ainda não conseguem
enfrentar. Esses atos são vis-
tos como tentativas de subs-
tituir a dor que não conse-
guem expressar de outras
formas mais saudáveis.

As principais causas da
automutilação em jovens:

Depressão - Na juventude,
a depressão é uma questão
muito delicada e que precisa
ser encarada com seriedade.
Alguns pais podem conside-
rar a doença apenas como
tristeza ou capricho, ou
achar que é apenas uma fase
passageira. Contudo, isso é

muito perigoso, pois a situa-
ção pode evoluir para situa-
ções mais graves, como o abu-
so de álcool e drogas e pensa-
mentos suicidas.

Solidão - Como falamos, a
adolescência e os primeiros
anos da vida adulta são um
momento delicado. As mu-
danças hormonais que ocor-
rem nessa fase alteram o pa-
drão comportamental dos in-
divíduos, principalmente em
relação à personalidade e au-
toestima, trazendo inseguran-
ças e sentimentos diversos.

Bullying - A situação de
bullying é comum na adoles-
cência e está muito relaciona-
da a padrões estéticos e difi-
culdades de aprendizagem,
principalmente na escola. Os
alunos que não se encaixam
nos padrões preestabelecidos
pela sociedade são alvos de
perseguições dos colegas.

Além desses pilares bási-
cos de sustentação do bullying,
a não adequação a padrões de
gênero e a dificuldade em acei-
tar a homoafetividade no am-
biente escolar também contri-
buem para a automutilação.

Abuso – O abuso físico e
emocional faz com que o jovem
se feche para o mundo e se tor-
ne recluso — nesse estado, ele
pode recorrer à autoflagelação
e ter ideação suicida para aca-

bar com esse sofrimento.
É comum que jovens que

sofreram ou ainda sofrem
abusos se sintam impuros ou
enojados de si mesmos e se
machuquem como uma ma-
neira de autopunição. Na
maioria dos casos, as vítimas
se sentem culpadas pelo abu-
so e a automutilação é enca-
rada como algo merecido.

Ideação suicida

As tentativas de suicídio
podem ser impulsivas ou as-
sociadas aos sentimentos de
desesperança e solidão. Falar
sobre isso é uma questão difí-
cil para toda a família, princi-
palmente para os pais de jo-
vens, que, muitas vezes, se
sentem culpados e não sabem
como lidar com a situação.

Existem ainda as famílias
que se negam a acreditar que
os filhos estejam com proble-
mas emocionais ou psiquiátri-
cos, alegando que fornecem
todo o suporte financeiro e
material conforme desejado.

O suporte familiar é muito
importante para a manuten-
ção da saúde mental dos jo-
vens. Por isso, os pais devem
estar sempre atentos aos si-
nais e aos fatores de risco —
uso de álcool e drogas e abuso
na infância, por exemplo.

Sul Fluminense

Candidato à reeleição, o
deputado federal Delegado
Antonio Furtado afirmou
que contará com o apoio de
pelo menos oito comitês du-
rante a campanha, todos em
cidades do Sul Fluminense.
A região recebeu a maior
parte dos recursos enviados
pelo parlamentar durante o
mandato. Segundo ele, esses
espaços serão um ponto de
encontro, onde a população
poderá conhecer um pouco
mais das ações promovidas
em quase quatro anos de
trabalho.

Nesta quarta-feira, dia
24, Furtado inaugurou um

Antonio Furtado planeja ter oito comitês na região
comitê em Barra do Piraí,
no Centro. Em Volta Redon-
da, já foram abertos espa-
ços no Retiro e no Aterra-
do. Em Barra Mansa, o co-
mitê funciona no Centro, e
em Pinheiral, no bairro Ro-
lamão. A previsão é de que
na próxima semana sejam
inaugurados comitês em
Resende e no Rio de Janei-
ro, nos bairros Jardim Ja-
lisco e Santo Cristo, respec-
tivamente. Além de mais
um no Eucaliptal, também
em Volta Redonda.

- Vejo cada comitê como
uma espécie de casa, onde
recebo amigos e pessoas
que acreditam na continua-
ção do nosso trabalho.  Jus-

tamente por isso, fiz ques-
tão de descentralizar os co-
mitês e levar a nossa men-
sagem ao maior número de
pessoas possível. Venho
exercendo um mandato par-
ticipativo, atuante e presen-
te, e nesse momento não se-
ria diferente – ressaltou.

Furtado acrescentou que
a verdadeira política, plane-
jada para atender os anseios
coletivos de uma sociedade,
só é eficaz quando promovi-
da de forma transparente e
com a participação de todos.

- Destaco a importância
de um parlamentar estar nas
ruas, conversando com a po-
pulação. Isso é fundamental
para que possamos conhecer

os problemas enfrentados e
as necessidades de cada mu-
nicípio. Acredito que só po-
demos contabilizar resulta-
dos positivos em um manda-
to, quando demandas exter-
nadas por quem nos escolhe
como representante são
atendidas. Daí vieram a res-
sonância magnética que
conseguimos trazer para o
Hospital Regional, que co-
meça a operar em outubro,
os recursos para asfaltar a
estrada Roma-Getulândia e
os investimentos para a San-
ta Casa de Barra Mansa,
além do Hospital da Criança
de Volta Redonda. E preten-
demos fazer muito mais –
concluiu.

Sul Fluminense

Nesta terça-feira (23/8),
as campanhas para as Elei-
ções 2022 completaram
uma semana. Candidato à
reeleição para o quarto
mandato consecutivo, o de-
putado estadual Gustavo
Tutuca, do Progressistas,
promoveu três ações de
“adesivaços” de veículos,
em Piraí, Pinheiral e Qua-
tis. Mas, segundo ele, é na
próxima sexta-feira (26/8),
às 18h, que será dado o pon-
tapé inicial para a sua cam-
panha, com a já tradicional
inauguração do comitê de
Piraí (Rua Pio XII, 9, Cen-
tro).

– Minha equipe já sabe
que tenho minhas manias
e superstições. Afinal,
time que está ganhando
não se mexe, né? É claro
que já estamos em campa-
nha, cumprimos diversas
agendas, como uma reu-
nião para cerca de 700 pes-
soas em Itaguaí, e os adesi-

Gustavo Tutuca inaugura comitê em Piraí na próxima sexta-feira
vaços em vários municípi-
os. Mas é a partir de sexta-
feira que a “bola rola” pra
valer. Gosto de dar esse
pontapé inicial em Piraí,
minha cidade natal, que
foi onde tudo começou. É
importante valorizar mi-
nhas raízes. Nesses meus
três mandatos, a popula-
ção do interior do estado
confiou em mim para re-
presentá-los na Alerj, en-
tão não poderia ser dife-
rente. A partir desta sexta,
quero dar 11.212 motivos
para que as pessoas votem
em mim – brincou Tutuca,
numa clara alusão ao seu
número.

Apesar de já ter rodado
bastante pelo interior,
Gustavo Tutuca também
esteve em alguns eventos
na capital. Ele participou
de reuniões com associa-
ções e federações, esteve
presente em mais uma
edição do Rio Gastrono-
mia e terminou a semana
com uma caminhada na

orla de Copacabana.
Nesta quarta-feira (24/8) o

candidato vai a Paraty, onde
participa de uma reunião

Piraí

A gestão e projetos da
Rio+Saneamento para o mu-
nicípio de Piraí serão discu-
tidos em Audiência Pública
marcada para esta quinta-
feira (dia 25), às 14h, na Câ-

mara Municipal. Com o en-
contro, o Legislativo piraien-
se pretende estabelecer tra-
tativas entre os poderes – in-
cluindo o Executivo munici-
pal –, a Companhia Estadual
de Águas e Esgoto (Cedae) e
em especial com a nova con-

cessionária.
A pauta visa ainda escla-

recer pontos importantes re-
ferentes à implementação e
transferência do conjunto de
serviços da Cedae para a
Rio+Saneamento; esclarecer
sobre pagamentos de taxas;

investimentos e ampliação
dos serviços ofertados, como
infraestrutura e instalações
operacionais. A audiência
será aberta ao público e terá
transmissão ao vivo pelo
Youtube e perfil oficial da
Câmara no Facebook.

Quarta-feira – 24/8
10h30 – Caminhada na Beira-Rio (Recreio-RJ)
14h30 – Caminhada no Terreirão (Recreio-RJ)
19h – Reunião em Paraty

Quinta-feira – 25/8
17h – Adesivaço em Barra do Piraí e Reunião com pre-
feito Mário Esteves

Sexta-feira – 26/8
9h30 – Visita a comerciantes em Barra do Piraí
18h – Inauguração do comitê de campanha em Piraí

Sábado – 27/8
10h – Caminhada com a vereadora Rayane em Barra
Mansa

Domingo – 28/8
8h – Caminhada na feira de Barra do Piraí
10h – Jogo de Futebol Tutuca FC x Amigos do Deca em
Paulo de Frontin
14h – Visita à Feira Rural em Piraí

Audiência pública debate serviços de saneamento em Piraí

com o prefeito Luciano Vidal
e apoiadores. Na quinta, ele
promove mais um adesivaço
em Barra do Piraí.

Confira a agenda completa do candidato:

Créditos

de carbono
Em observação a es-

ses dados, Carla Zambe-
lli comentou sobre a im-
portância do mercado
de crédito de carbono
para o Brasil — um es-
quema de ‘cap-and-tra-
de’, em que alguns seto-
res da economia possu-
em metas obrigatórias
de redução de emissões
de gases de efeito estufa.
“Basicamente, quem
emite mais que o permi-
tido precisa recorrer ao
mercado para comprar
créditos daqueles que
emitem menos do que
poderiam.”

Projeto de lei
Segundo a parlamen-

tar, um projeto de lei,
ainda a ser aprovado,
vem sendo discutido jun-
to à indústria, ONGs,
mercado financeiro e di-
versos consultores ne-
cessários para o desen-
volvimento e regulariza-
ção da proposta. “Porém,
é preciso ainda que o ór-
gão regulamentador de
um programa como este
reflita em uma mínima
influência no empresari-
ado, atuando para que
seja mantida uma mar-
gem de lucro, mas sem
perder de vista a conser-
vação ambiental. A cha-
ve para que a proposta
seja bem-sucedida é evi-
tar a super regulamenta-
ção e a super tributação
em cima dos diversos se-
tores da indústria”, ex-
plica.

Fatores decisivos
Já o Ministro do Meio

Ambiente, Joaquim Lei-
te, trouxe para a discus-
são fatores decisivos
para o futuro. “O Gover-
no tem mantido frequen-
tes reuniões com o Aço
Brasil a fim de desenhar
esses aspectos”. Afir-
mou, ainda, que prevê
grande salto na geração
de fontes alternativas de
energia. Atualmente, o
país possui 21 gigawatts
de energia eólica, mas o
objetivo é alcançar 60 gi-
gawatts, assim como a
energia solar tem uma
projeção de saltar de 14
para 60 gigawatts. Essa
transição tão evidente na
indústria tem ocorrido
devido aos custos dessas
fontes energéticas serem
consideravelmente me-
nores do que os proveni-
entes de combustíveis
fósseis”.

O segundo painel do Congresso Aço Brasil 2022, re-
alizado nesta terça-feira (23), em São Paulo, abordou o
tema “As Mudanças Climáticas e a Indústria do Aço”.

Moderado pela jornalista Juliana Rosa, o debate
contou com a presença do Ministro do Meio Ambien-
te, Joaquim Leite; a deputada federal, Carla Zambelli;
o Conselheiro do Instituto Aço Brasil e Presidente
Executivo da Ternium, Marcelo Chara; e o Sócio Sêni-
or na McKinsey & Company, Wieland Gurlit.

Abrindo o debate, Juliana Rosa ressaltou a forma
como as mudanças climáticas têm pautado os parâ-
metros relacionados com a discussão econômica, lem-
brando os desafios que se apresentam a partir das me-
tas de redução das emissões de gases de efeito estufa,
em linha com o Acordo de Paris.

“É preciso que haja uma contemplação totalizada
dos emissores de carbono para que tais objetivos se-
jam alcançados.”

Ambientalismo

racional
Para Leite, o mais

importante tem sido de-
finir um ambientalismo
racional, junto ao setor
privado. “Lembrando
que uma neutralidade
climática não significa
estagnar a indústria,
mas sim trabalhar em
prol de um mercado re-
gulatório, transparente
e que não seja obrigató-
rio”, disse.

Descarbonização
Marcelo Chara apro-

veitou o gancho para
ressaltar como a indús-
tria do aço é parte da so-
lução do processo de
descarbonização. “A
transformação precisa
acontecer com uma so-
matória de iniciativas
gradativamente aplica-
das para tornar a indús-
tria mais eficiente. No
Brasil, um exemplo, se-
ria a duplicação do uso
de sucatas a fim de redu-
zir a emissão de poluen-
tes, como o CO2.”

Transição
Em sua apresentação

ao fim do painel, Wie-
land Gurlit afirmou que
a transição para uma
energia “verde” deve co-
meçar a mostrar resulta-
dos em aproximadamen-
te 30 anos, mas que uma
transição totalmente re-
novável só deve ocorrer
nos próximos 100 anos.

Potencial
Diante desse cenário,

painelistas convergiram
no entendimento de que
o Brasil tem grande po-
tencial de promover
uma transformação tec-
nológica que acelere a
superação de desafios
ambientais.

Instagram

‘roubado’
A ex-senadora Heloí-

sa Helena teve seu perfil
no Instagram hackeado
e diversas informações
foram alteradas. Heloí-
sa, que disputa uma ca-
deira de deputada fede-
ral pela Rede no Estado
do Rio, já registrou quei-
xa na delegacia especi-
alizada em crimes de in-
formática e aproveitou
para dizer que pretende
propor leis para “modi-
ficar essa legislação que
permite essa esculham-
bação pela internet”.
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Volta Redonda

O candidato a deputado
federal pelo PSD, Deley de
Oliveira, se reuniu com Al-
fredo Sampaio, presidente
do Sindicato dos Atletas de
Futebol do Estado do Rio de
Janeiro (Saferj), e o também
dirigente do sindicato, José
Mário de Almeida Barros,
mais conhecido como Zé Ma-
rio, no Rio, para discutir so-
bre o Retiro dos Atletas, pro-
jeto pioneiro para ex-atletas
de todas as modalidades do
esporte, que será implanta-
do em Volta Redonda. O go-
vernador Cláudio Castro en-
viará recursos do Estado
para o projeto. “Ele foi sensí-
vel a ideia e quer que o pro-
jeto sirva de exemplo para
outros Estados. Agradeço a
ele pelo empenho”, disse.

Durante a reunião, reali-
zada no Rio, na casa do ex-jo-
gador Zico, entusiasta do
programa, Deley falou da
importância do apoio que
deve ser dado para ex-atletas
que passam por dificulda-
des. Detalhe: o projeto inclui

Deley busca novos apoios para implantar
Retiro dos Atletas em Volta Redonda

Candidato a deputado federal se reúne com dirigentes do Sindicato dos Atletas do Estado
do Rio e com o ex-jogador Zico; prefeito Neto já apoia projeto

diversas modalidades do es-
porte, como vôlei, handebol,
basquete, entre outros.

“Vivemos um momento
muito difícil e esse projeto
começou a ser idealizado
com o Neto (prefeito de Vol-
ta Redonda, Antônio Fran-
cisco Neto), que nos deu
um apoio fantástico”, de-
clarou Deley, explicando
que o Retiro dos Atletas
funcionará próximo ao Es-
tádio da Cidadania Raulino
de Oliveira, no Jardim Pa-
raíba. No local, será cons-
truído um edifício de apar-
tamentos, em um terreno
da prefeitura, com verbas
estaduais.

Os ex-esportistas serão
selecionados e receberão,
sem nenhum custo, mora-
dia, alimentação, entre ou-
tros benefícios. E mais: vão
participar de programas de
esporte e lazer da prefeitura.
“Eles vão devolver para a co-
munidade toda a experiên-
cia acumulada ao longo dos
anos”, disse Deley, ídolo do
Fluminense e ex-jogador da
Seleção Brasileira.

Foto: Divulgação

Deley e Zico se reuniram para planejar acolhimento de ex-atletas em Volta Redonda

Volta Redonda

O candidato a deputado
estadual Nelson Gonçalves
(PSD), citou os R$ 11 milhões
de verbas orçamentária, des-
tinadas pelo deputado fede-
ral Hugo Leal (PSD), para a
Saúde Pública de Volta Re-
donda, como um dos meca-
nismos, imprescindíeis para
ampliar os atendimentos
prestados a população. Nel-
son, que é médico, defendeu
o trabalho conjunto para tra-
zer de volta aos munícipios,
recursos da União, a serem
aplicados em benefícios da
população como compra de
equipamentos hospitalares,
medicamentos, insumos,
ampliação de leitos e de
equipes profissionais.

– Nossa cidade e região
precisam de investimentos
contínuos em saúde. O trata-
mento de doenças não pode
esperar. As filas de cirurgias
não podem obedecer a buro-
cracia. É preciso tratar com
prioridade cada caso, cada
paciente, por isso, busco
sempre recursos para a Saú-
de Pública, pois sou médico

Saúde de Volta Redonda recebe R$ 11 milhões de investimentos
e entendo a prioridade da
nossa população – disse o
candidato.

O início das obras do
Hospital Regional, que rece-
beu da Alerj R$ 22 milhões, a
pedido de Nelson Gonçalves
foi outro exemplo citado
pelo candidato como aplica-
ção de recursos para a Saúde
que dão certo. A unidade vi-
rou referência regional, em
atendimento médico duran-
te a pandemia da Covid-19.

– O SUS tem ótimos pro-
fissionais, conceituados que
querem cuidar das pessoas,
mas para isso, eles preci-
sam de equipamentos, me-
dicamentos e espaço físico
para garantir a nossa popu-
lação o atendimento de qua-
lidade que todos merecem,
por isso, investir em saúde é
investir em vida – conclui o
candidato.

Mais

O Hospital de Santa Isa-
bel também recebeu recur-
sos do deputado federal
Hugo Leal, a pedido de Nel-
son Gonçalves. A verba

destinada à unidade vai ser
revertida em equipamentos
para agilizar os atendimen-
tos e diagnóstico precoce de
doenças.

Realizações

Nelson é ainda responsá-
vel por obras em diversos se-
tores da cidade. A pedido
dele, todos os prédios da
Santa Cruz foram reforma-
dos, beneficiando inúmeras
famílias. Para os moradores
da localidade, Nelson Gon-
çalves conseguiu ainda uma
ambulância para atender as
emergências do bairro, bem
como o asfalto da Voldac até
Amparo, passando pela San-
ta Cruz e Santa Rita.

Na lista de conquistas
para Volta Redonda, há ain-
da a construção do Batalhão
da Polícia Militar em Volta
Redonda, aumentando o efe-
tivo policial, bem como in-
vestimentos em reforma de
escolas, cursos profissiona-
lizantes, pavimentação de
inúmeras estradas, entre
elas, Barra Mansa a Angra
dos Reis.

Foto: Divulgação

Em campanha, Nelson Gonçalves relembra ações em favor da região

Volta Redonda

Foi inaugurada na ma-
nhã desta quarta, 24, a nova
unidade de Estratégia da Fa-
mília Prefeito Joao Antônio
Camerano, no distrito de Ipi-
abas. O posto, que conta com
novas dependências, é uma
ampliação do antigo, naque-
la comunidade. O município
conta, hoje, com 22 unidade
de Saúde, da Atenção Prima-
ria, sendo que oito delas es-
tão enquadradas no perfil de
Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF).

A unidade de saúde, que
foi transformada em ESF,
conta com médicos, enfer-
meiros, dentistas e toda pa-
dronização prevista pelo Mi-
nistério da Saúde. Recebeu
novos consultórios, sala de
vacina, área de atendimento
ao público, todos individua-
lizados, que irão oferecer
mais conforto aos usuários.
“Nesta unidade, estaremos
prestando ajuda na preven-
ção de doenças mais graves
através de diversos trata-
mentos e trabalhando a pro-
posta de descentralização
dos serviços”, informou a di-
retora de Atenção Primária,
Verônica Tancredo Massa.

Para o secretário de Saú-
de, Carlos Renato Moreira, é
uma obra de trabalho coleti-

Mario Esteves inaugura Estratégia da Família em Ipiabas
vo de toda a equipe da prefei-
tura, em busca de melhorar
a qualidade de serviços pres-
tados na atenção primária.
“Esta obra vai melhorar os
serviços prestados em Ipia-
bas, com a inclusão de um
profissional pediatria e de
vacinação, com uma equipe
completa, que inclui clínicos
e dentistas, para que a popu-
lação possa utilizar cada vez
mais este serviço sem ter a
necessidade de ir até a sede
do município”, explicou.

O vice-prefeito, o médico
João Antônio Camerano
Neto - representando a famí-
lia do homenageado que dá
nome a unidade - lembrou
de quantos investimentos fo-
ram buscados em Brasília, e
junto ao Governo do Estado,
para que a cidade pudesse
investir cada vez mais em
obras da saúde, educação e
saneamento básico. “Meu
avô foi um prefeito entre
1965 e 1968, com visão desen-
volvimentista à sua época.
Ele foi o prefeito que abriu a
estrada, ligando o distrito de
Ipiabas à sede do municí-
pio”, disse Camerano.

O prefeito Mário Esteves
declarou que vai continuar
trabalhando e investindo em
unidades de saúde e de edu-
cação, como forma de políti-
ca pública. “Temos que estar

sempre dispostos a buscar
os investimentos e as ações
que visem dar aos municípi-
os independência financei-

ra, seja em busca de traba-
lho, de investimentos em ge-
ração de novos postos na in-
dústria, no comércio ou no

turismo. Isto é buscar me-
lhorar a qualidade de vida
da população em todos os as-
pectos”, disse o chefe do Exe-

cutivo, lembrando que é
uma obrigação buscar os in-
vestimentos, onde quer que
eles estejam.

Foto: Juan Barbosa l PMBP

Mario Esteves ladeado pelo vereador Joel Tinoco (E), João Camerano e Carlos Renato; moradores de Ipiabas participaram do evento
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 148/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICINA/ ASSISTÊNCIA MÉDICO
HOSPITALAR A RECÉM-NASCIDO DE ALTO/ MÉDIO RISCO POR MEIO
DE INTERNAÇÃO E ATENDIMENTO LEITOS DE UTI NEONATAL. Início
do recebimento das propostas: 31/08/2022 às 17h30 - Encerramento de
recebimento: 12/09/2022 às 09h00 – Abertura e Início do Pregão: 12/09/
2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Gabriel de Oliveira Souza
Assistente Técnico

AVISO DE ADIAMENTO “SINE DIE” DO
PREGÃO PRESENCIAL N  035/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna público para conhecimento dos interessados, na
sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto:
Contratação de empresa para prestação de serviço de transporte marítimo de
alunos do 1º ao 9º ano da Zona Costeira, bem como professores da rede de
ensino. Ficará ADIADO “SINE DIE” para adequação do Edital. Esclarecimentos atra-
vés do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 24 de Agosto de 2022.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 070/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa DROGARIA CENTRO DE GUARIBA EIRELI, inscrita no CNPJ/MF sob nº
12.688.788/0001-50, para fornecimento de medicamentos para atender o paciente
ADALBERTO ROSA através da liminar judicial nº 0002444-48.2018.8.19.0041. O
valor global da presente contratação é de R$ 2.446,20 (dois mil quatrocentos e
quarenta e seis reais e vinte centavos). A presente Dispensa de Licitação está
amparada no inciso V do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 071/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa JHONYS A C DOS SANTOS, inscrita no CNPJ sob o nº 43.425.351/0001-
57, para fornecimento de medicamentos para atender o paciente ROBSON DA SILVA
STANISCE referente à Liminar Judicial nº 0002780.60.2012.8.19.0041. O valor global
da presente contratação é de R$ 345,60 (trezentos e quarenta e cinco reais e ses-
senta centavos). A presente Dispensa de Licitação está amparada no inciso V do
artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL N  016/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 12 de
Setembro de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secre-
taria Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 016/2022 – Que tem como objeto:
REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PARA
ATENDER O CENTRO DE ATENÇÃO PSICOSSOCIAL (CAPS) CONFORME O
MEMORANDO Nº 096/2022 PELO PERIODO DE 12 (DOZE) MESES.  O edital se
encontra à disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br.
Esclarecimentos através do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha te-
lefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL N  017/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 13 de
Setembro de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secre-
taria Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 017/2022 – Que tem como objeto:
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM REFORMA DA
AMBULANCHA E REVISÃO DE MOTORES”. O edital se encontra à disposição no site
da Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através
do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL N  018/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 14 de
Setembro de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secre-
taria Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 018/2022 – Que tem como objeto:
REGISTRO DE PREÇOS “Contratação de empresa especializada para prestação
de serviços de internação psiquiátrica de adultos do sexo feminino com despe-
sas inclusas, através de liminar judicial.   O edital se encontra à disposição no site
da Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através
do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
EDITAL Nº 010/2022 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 010/2022, que tem por
objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE
INSUMOS (INSETICIDAS E RATICIDAS), PARA ATENDIMENTO DAS DEMANDAS
DA VIGILÂNCIA AMBIENTAL EM SAÚDE DE PARATY, de acordo com o Relatório
apresentado pela Pregoeira que adjudicou os itens:
· 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22,
23, 24, 25 e 26 para a empresa SAPO SANEAMENTO AMBIENTAL PROJETOS E
OPERAÇÕES LTDA com valor global de R$ 403.685,00 (Quatrocentos e três mil
seiscentos e oitenta e cinco reais);

PARATY, 24 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Sul Fluminense

A quantidade de homicí-
dios dolosos registrados na
região coberta pelo 28º
BPM caiu 12,8% na compa-
ração entre os primeiros
sete meses de 2022 com o
mesmo período de 2021. No
ano passado, houve 78 re-
gistros, enquanto este ano
foram 68 no mesmo perío-
do. Os dados foram divulga-
dos nesta quarta-feira (24)
pelo Instituto de Segurança

Número de homicídios dolosos
diminui na área do 28º BPM

Dados foram apresentados nesta quarta-feira (24) pelo Instituto
de Segurança Pública do Estado do Rio

Pública (ISP) do Estado do
Rio e se referem aos crimes
que foram registrados nas
delegacias.

Outro indicador, a quan-
tidade de apreensões de
drogas, que em tese está li-
gado ao nível de atividade
policial, teve aumento na
comparação entre os pri-
meiros sete meses de 2022 e
2021: foram 572 este ano
contra 532 no ano passado,
apontando uma alta de
7,5%.

Outros crimes

A quantidade de furtos de
veículos (quando não há uso
de violência ou ameaça) tam-
bém teve redução: foram 168
este ano contra 225 no ano
passado. A queda foi de 25,3%.

Os roubos a transeunte,
como são chamados os assal-
tos ocorridos na rua, tive-
ram redução significativa de
incidência: 46,4% a menos,
ou 82 este ano, contra 153 no
ano passado.

O furto de telefones celu-
lares também apresentou re-
dução. Foram 104 entre ja-
neiro e julho do ano passado
e 97 no mesmo período deste
ano. A queda foi de 7,2%.

As mortes por interven-
ção de agentes do estado,
quando suspeitos morrem
em confronto com a polícia,
foram mais registradas nos
sete primeiros meses de 2022
do que no mesmo período de
2021: 14 este ano contra 11 no
ano passado.

Imagem: Reprodução (Fonte: ISP)

Número de homicídios dolosos caiu na região coberta pelo 28º BPM

Piraí

Policiais rodoviários fe-
derais detiveram dois ho-
mens e uma mulher, que
viajavam em um Versa,
com placas de Nova Iguaçu
(RJ), conduzido por um
motorista de aplicativo de
veículo. Eles vinham na
terça-feira, dia 23, de São
Paulo e seguiam para o
Rio, quando foram aborda-
dos na Via Dutra, Km 227,
em Piraí.

Ao revistarem o veículo, os
agentes encontraram em uma
mochila, três tabletes de cocaí-
na pensando um total de 3 qui-
los da droga. Um homem, de
33 anos, assumiu a proprieda-
de dos entorpecentes.

Ele informou que recebe-
ria R$ 250 por cada tablete
vendido. Os três passageiros
foram levados para a Delega-
cia de Piraí.

 Casal é flagrado
com maconha

No mesmo dia, os agentes
da PRF realizaram outro fla-
grante de droga, na Via Du-
tra, Km 318, em Itatiaia. Um
homem e uma mulher, que
estavam em um veículo Co-
rolla, foram flagrados trans-
portando uma pequena

PRF apreende três quilos de cocaína na Via Dutra em Piraí

quantidade de drogas.
Os policiais encontraram

ainda, um cigarro de maco-
nha. O motorista, de 43 anos,
se responsabilizou pelos en-
torpecentes e alegou que era
para consumo próprio. Além
disso, ele estava com a Car-
teira Nacional de Habilita-
ção (CNH) vencida.

O motorista assinou um
termo circunstanciado por
posse de droga, se compro-
metendo comparecer à Jus-
tiça quando for solicitado.
Também foi aplicada multa
por dirigir com a CNH ven-
cida há mais de 30 dias, no
valor de R$ 293,47. Em se-
guida, o casal foi liberado.

Foto: PRF

Droga estava em uma mochila

Paraty

Oito pássaros da fauna sil-
vestre brasileira foram resga-
tados de cativeiro nesta quar-
ta-feira (24) em Paraty, na Cos-
ta Verde, após policiais da 4ª
UPAm terem ido averiguar de-
núncia sobre tráfico de ani-
mais encaminhada pelo Linha
Verde (0300 253 1177) – progra-
ma do Disque Denúncia volta-
do para meio ambiente.

A equipe da Unidade de
Policiamento Ambiental do
Parque Estadual da Juatinga
percorreu algumas trilhas e
acessos ao Parque Nacional
da Serra da Bocaina, onde
após perceberem ruídos vin-
dos de dentro da mata, identi-

Oito pássaros silvestres são resgatados pela 4ª UPAm em Paraty
ficaram suspeitos de pratica-
rem caça ilegal que, fugiram
ao perceberem a chegada dos
agentes. Durante diligências
no entorno, os policiais loca-
lizaram duas gaiolas de ma-
deira, uma gaiola de ferro e
uma gaiola alçapão e em seu
interior havia seis tizis, um
canário e um chipim, todos
sem anilhas de identificação
junto ao IBAMA. Diante dos
fatos, os agentes da UPAm
procederam à 167ª DP, onde a
ocorrência foi registrada, en-
quanto que as aves foram le-
vadas ao Centro de Triagem
de Animais Silvestres (CE-
TAS) em Seropédica, onde se-
rão devolvidos ao habitat na-
tural.

Foto: Divulgação

O Linha Verde, programa
do Disque Denúncia voltado
para o meio ambiente, solici-
ta a ajuda da população para
denunciar crimes ambien-

tais em todo o Estado do RJ.
Por telefone, as denúncias
podem ser feitas pelos núme-
ros 0300-253-1177 (custo de li-
gação local) ou (21) 2253-1177.

Aves foram levadas ao Centro de Triagem de Animais Silvestres
(CETAS) em Seropédica

Valença

Após informações re-
passadas pelo Disque De-
núncia, policiais militares
da 3ª Companhia, do 10º
Batalhão da PM, apreen-
deram 56 sacolés de cocaí-
na e 32 sacolés contendo
maconha. Os entorpecen-
tes estavam em potes e
dentro de bolsas enterra-
das em uma área de mata

PMs encontram drogas
enterradas em Valença

na Rua Humberto Pentag-
na, no bairro de Fátima,
em Valença.

A apreensão ocorreu na
terça-feira, dia 23. Os agen-
tes tinham informação de
que traficantes estavam
enterrando drogas. No en-
tanto, os policiais não en-
contram ninguém no local.

As drogas foram leva-
das para a Delegacia de
Valença.

Foto: PM

Entorpecentes estavam em potes e dentro de bolsas
enterradas em uma área de mata

Pinheiral

Tharique Guilherme Tei-
xeira Vieira Rosa, de 27
anos, foi assassinado com
um tiro na nuca, na tarde de
terça-feira, dia 23, em Pi-
nheiral. O corpo foi encon-
trado na cama, em uma casa

Homem é morto a tiro em Pinheiral

Piraí e Miguel Pereira

Agentes da 2ª Unida-
de de Polícia Ambiental
flagraram na terça-feira
(23), uma extração irre-
gular de madeira que
estava sendo realizada
em uma área degradada
de aproximadamente
250 metros quadrados,
no bairro Kopeland, em
Piraí. Nenhum respon-
sável pela extração ilíci-
ta foi encontrado no lo-
cal.

Outro crime ambien-
tal foi registrado em Mi-
guel Pereira, onde um
homem foi flagrado
construindo irregular-
mente às margens de
um lago.  O suspeito dis-
se que era apenas um
funcionário, e que  não
tinha as licenças dos ór-
gãos ambientais . Ele foi
conduzido para Delega-
cia de Miguel Pereira,
como testemunha.

2ª UPA flagra
crimes ambien-
tais em Piraí e
Miguel Pereira

na Rua Tancredo Neves, no
bairro Rolamão.

No local, também foram
encontradas 30 pedras de
crack, balança, dois celula-
res e R$ 880 em notas falsas.
O crime foi registrado na
101ª DP (Pinheiral).

Ninguém foi preso.
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Volta Redonda

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto,
e os secretários municipais
de Cultura (SMC), Anderson
de Souza, e de Esporte e La-
zer (Smel), Rose Vilela, rece-
beram o presidente do Sico-
mércio (Sindicato do Comér-
cio Varejista de Bens, Servi-
ços e Turismo) do município,
Levi Freitas, e representan-
tes da unidade do Sesc (Servi-
ço Social do Comércio) de
Barra Mansa na tarde de ter-
ça-feira (23). O encontro foi
para firmar parceria para re-
alização de atividades cultu-
rais, de esporte e lazer gratui-
tas para a população por
meio da entidade.

- O Sicomércio fez a arti-
culação entre o Sesc e a pre-
feitura, que vai permitir a
ampliação na oferta de ativi-
dades nas áreas de Cultura,
Esporte e Lazer em Volta Re-
donda. A entidade vai trazer
os eventos e o município vai
garantir a estrutura dos es-
paços públicos a serem ocu-
pados - explicou o prefeito
Neto, acrescentando que a
quantidade e periodicidade
das ações tornam pioneira
essa parceria entre a prefei-
tura e o Sesc.

O presidente do Sicomér-
cio, Levi Freitas, reforçou

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

Prefeitura, Sicomércio e Sesc fecham parceria
Primeiras atividades para cultura, esporte e lazer foram anunciadas para o próximo mês

que o objetivo é deixar mais
presente em Volta Redonda
o papel social do Sesc.

- O município tem ótimas
estruturas para receber as
atividades e todos se benefici-
am. O Sesc amplia seu alcan-
ce e a população tem mais op-
ções nas áreas de cultura, es-
porte e lazer - disse.

Sessão de cinema
e shows musicais

Na área cultural, o ana-
lista de Cultura do Sesc, Lu-
cas Cabral, anunciou a
união dos projetos Cine
Zumbi, da prefeitura – que
apresenta nesta sexta-feira,
26, o filme “Medida Provisó-
ria”, com o Cine Sesc, da en-
tidade, com sessões sema-
nais no Memorial Zumbi. A
primeira sessão, pós-fusão,
está prevista para o dia 5 de
outubro.

Em novembro próximo, a
Praça Brasil, na Vila Santa
Cecília, recebe o projeto
“Sesc Nova Música”, que
promove encontro de artis-
tas da cidade com nomes do
cenário nacional.

- Será num fim de semana
com hip-hop no sábado e
samba no domingo - avisou
Lucas Cabral, que também
lembrou o evento neste do-
mingo, 28, de encerramento

do Mês da Juventude, no Me-
morial Zumbi, com show de
Luccas Carlos (hip hop/rap)
pelo projeto “Sesc pelas Cida-
des”, numa parceria com a
Coordenadoria Municipal da
Juventude (CoordJuv).

- Esta parceria será um
marco para Volta Redonda. O
Sesc fará atividades de forma
contínua no município em
diversas áreas da Cultura. O
audiovisual e a música estão
presentes neste primeiro mo-
mento, mas tenho certeza
que as ações conjuntas vão
expandir cada vez mais - afir-
mou o secretário de Cultura,
Anderson de Souza.

Ginásio do Skate vai receber
projeto ‘Sesc + Esporte’

Na área de Esporte, o
evento que marca o lança-
mento da parceria entre a
Smel e a entidade é o “Sesc +
Esporte”, que prevê a ocupa-
ção do Ginásio Municipal de
Skate Fernando Schmidt, no
Jardim Tiradentes. A partir
do dia 7 de setembro, o local
vai receber, por dois meses,
apresentações e aulas de
skate promovidas pelo Sesc,
que também fará nova pin-
tura no ginásio. As obras de
manutenção na pista, arqui-
bancadas e vestiário ficarão
por conta da prefeitura.

A secretária de Esporte e
Lazer, Rose Vilela, também
comemorou a parceria com
o Sesc.

- As atividades trazidas
pela entidade vêm para agre-
gar às ações da prefeitura e,
no caso do Ginásio de Skate,
ainda vai deixar um legado
para a cidade, com a revitali-
zação do espaço - disse Rose,

anunciando que a parceria
também rendeu a participa-
ção do bicampeão olímpico
de vôlei, Giovane Gávio, na
abertura dos Jogos Estudan-
tis 2022, em 16 de setembro.

Também estavam na reu-
nião, a gerente da unidade
do Sesc em Barra Mansa,
Flávia Genefra; o coordena-
dor Técnico da unidade, Fe-
lipe Assis; e o analista de Es-

porte e Lazer do Sesc, Daniel
Marujo.

- Juntamente com a ação
de skate no ginásio munici-
pal, o município também re-
cebe outras modalidades, pelo
projeto, na ‘Arena Sesc + Es-
porte’, que será montada no
shopping Park Sul, no mesmo
período com Basquete 3X3,
minivoleibol, tecbol e outros -
lembrou Felipe Assis.

Parceria foi firmada no gabinete do prefeito Neto e vai levar atividades culturais, de esporte e lazer
gratuitas para a população

Barra Mansa

Com a pauta atual e re-
pleta de assuntos pertinen-
tes, além da curiosidade e
desenvoltura de quem quer
descobrir e informar, alu-
nos do 9° Ano do Centro de
Educação Integrada Satur-
nina de Carvalho e Vieira
da Silva entrevistaram o
prefeito Rodrigo Drable. O
encontro entre eles aconte-
ceu na manhã desta quarta-
feira (24), no gabinete do
chefe do Executivo e será
transcrito em uma reporta-
gem que os estudantes vão
preparar para o ‘Tá Favorá-
vel’ – jornal que estão con-
feccionando através de um
projeto da disciplina Língua
Portuguesa.

As três turmas do 9º Ano
do CEI se dividiram em gru-
pos e cada um deles ficou
responsável por uma parte
do jornal, como charges, en-
trevistas e diagramação. Os
estudantes que conversaram
com o prefeito nesta quarta-
feira foram: Júlia Almeida,

REPÓRTERES POR UM DIA

Alunos da rede municipal entrevistam Rodrigo Drable
Foto: Divulgação/PMBM

Kamyle Moraes, Izadora No-
gueira e Vinícius Rodrigues.

- Escolhemos entrevistá-
lo porque ele é um exemplo
para muita gente. Então, foi
uma escolha ousada, mas
importante para todo mun-
do - explicou Júlia.

Acompanhando os estu-
dantes no gabinete de Rodri-
go Drable, esteve presente a
diretora adjunta da escola,

Kelly Pércedis.
- Foi um grande aprendi-

zado. Sabemos que a agenda
do prefeito é corrida e os alu-
nos tentaram marcar algu-
mas. Isso foi importante,
pois na vida precisamos per-
sistir para que as coisas
aconteçam. Eles estão de pa-
rabéns pela iniciativa e em-
penho também - destacou
Kelly.

‘Escolhemos entrevistá-lo porque ele é um exemplo para muita
gente’, justificou a estudante Júlia Almeida

Volta Redonda

A Prefeitura de Volta
Redonda iniciou nesta se-
mana um trabalho preven-
tivo para minimizar os im-
pactos dos períodos de for-
tes chuvas, previstos para
o fim do ano. Equipes da
Secretaria Municipal de
Infraestrutura (SMI) co-
meçaram a limpar e deso-
bstruir córregos e bueiros
da cidade, com o objetivo
de dar vazão à água que
passa por esses locais, evi-
tando transbordamentos e
enchentes.

A secretária munici-
pal de Infraestrutura, Po-
liana Moreira, participou
na manhã desta terça-fei-
ra, dia 23, de uma inspe-
ção no Córrego São Geral-
do e na galeria abaixo da
Avenida Amaral Peixoto,
por onde passa a água que
percorre o córrego e de-
semboca no bairro Vila
Americana. O objetivo foi

Volta Redonda investe em prevenção
para período de fortes chuvas

identificar quais serviços se-
rão necessários no local.

- Estamos começando a
fazer o trabalho de limpeza,
por meio de escala, para pre-
parar a cidade para as chu-
vas de novembro e dezem-
bro. Primeiro viemos ver se
tinha móvel, entulho, algo
obstruindo a galeria. Depois
vamos entrar com trabalho
de limpeza de rios e canais,
com roçada, capina e remo-
ção de entulho e outras coi-
sas que descartam de forma
indevida no córrego - expli-
cou a secretária, citando que
os próximos córregos a se-
rem atendidos serão o Bran-
dão e o Cachoeirinha, na
Vila Santa Cecília, com
apoio de retroescavadeira.

Em paralelo à atuação
nos córregos, a SMI está rea-
lizando a limpeza e desobs-
trução dos bueiros pelos
bairros. Nesta terça-feira o
serviço aconteceu na Aveni-
da dos Trabalhados e na Via
Sérgio Braga, no trecho en-

tre os bairros Vila Santa
Cecília e Conforto, além
da Escola Municipal Do-
mingos Maia, no bairro
São Geraldo. A previsão é
que todo o trabalho de ma-
nutenção preventiva, in-
cluindo córregos e buei-
ros, seja concluído até o
fim de setembro.

- A prefeitura tem inte-
grado os trabalhos de pre-
venção para evitar trans-
tornos no período de tem-
porais. Assim como a In-
fraestrutura, o Furban
(Fundo Comunitário de
Volta Redonda) e a Defesa
Civil também vêm reali-
zando obras de conten-
ções, intervenções, orien-
tação, tudo com planeja-
mento para garantir a se-
gurança da população.
Agradeço a todos pelo es-
forço e vamos continuar
trabalhando para melho-
rar o dia a dia dos morado-
res - afirmou o prefeito
Antonio Francisco Neto.

Barra Mansa

O caminho para regulari-
zar o próprio negócio e obter
o alvará de funcionamento
junto aos órgãos públicos
gera dúvidas, sobretudo para
os empreendedores inician-
tes. Buscando levar esclareci-
mentos a eles, a Prefeitura de
Barra Mansa, através da Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Tec-
nologia e Inovação, apoiou
na manhã desta quarta-feira
(24), a palestra “Licencia-
mento de Empresas Junto ao
Corpo de Bombeiros”. O
evento foi realizado na Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropastoril e Prestadora de
Serviços de Barra Mansa
(Aciap).

A palestra foi direciona-
da a advogados e contadores
e conduzida pelo capitão Le-
andro Raphael, do 7º Grupa-
mento de Bombeiro Militar.

O capitão Leandro Ra-
phael apresentou os procedi-
mentos e informações técni-
cas referentes à obtenção do
alvará e esclareceu as dúvi-
das dos presentes na apre-
sentação.

- O motivo de realizar essa
palestra é evitar que o assun-
to de legalização junto ao
Corpo de Bombeiros fique
tão técnico. Buscamos mos-
trar de uma maneira mais
branda para que o tema não
fique maçante. Nós estamos
de portas abertas para rece-
ber o público e dispostos a
ajudar os empresários para

Barra Mansa

A Secretaria Municipal
de Assistência Social e Di-
reitos Humanos (SMASDH)
realizou nesta quarta-feira
(24), mais uma edição do
‘Mutirão do CadÚnico’. De
acordo com a coordenadora
do CadÚnico (Cadastro Úni-
co) em Barra Mansa, Celina
Porte, além de ofertar a in-
serção dos munícipes nos
programas sociais, manter o
cadastro em dia traz a segu-
rança de receber os recursos
em dia. Na ação de ontem o
serviço foi oferecido aos mo-
radores do bairro Vila Nova,
na quadra do Colégio Muni-
cipal Vereador Paulo Basí-
lio, de 9h às 13h30.

- É importante que as fa-
mílias tenham a consciência
da importância dos dados es-
tarem regularizados. As pes-
soas precisam comparecer
aos Cras (Centro de Referên-
cia da Assistência Social) de
referência ou aos mutirões
para atualizar suas informa-
ções, caso contrário elas cor-
rem o risco de ter o benefício
suspenso - alertou.

A gerente da Proteção
Social Básica, Cátia Batista
de Souza, lembrou ainda
que, durante o mutirão, a
população tem acesso a ou-
tros serviços oferecidos pela
SMASDH.

Secretaria apoia palestra sobre licenciamento junto aos Bombeiros

evitar erros - frisou.
O secretário municipal de

Desenvolvimento Econômico,
Bruno Paciello, enalteceu a
importância do evento, sobre-
tudo para levar informação
aos profissionais que fazem a
interlocução dos empresários
com o setor público.

- Esse evento serve para
que levemos esclarecimen-
tos. Eu também sou empresá-
rio e entendo bem a realida-
de. A gente vai dar uma en-
trada no Corpo de Bombeiros
e na prefeitura e fica com
aquele receio das coisas não
acontecerem como esperado.
Podemos achar muito traba-
lhoso e burocrático, mas
quando entendemos o outro
lado, percebemos que o que
falta é comunicação. Agrade-

ço à Aciap por organizar e se-
diar um evento tão importan-
te para o desenvolvimento do
município – afirmou.

Para informações deta-
lhadas sobre a regularização
junto ao Corpo de Bombei-
ros, os interessados podem
acessar a seção da Diretoria
Geral de Serviços Técnicos
(DGST), por meio do link:
www.cbmerj.rj.gov.br/para-
o-cidadao/regularizacao/
saiba-como-se-regularizar.

Estiveram presentes tam-
bém no evento o secretário
municipal de Planejamento
Urbano, Eros dos Santos;
além de representantes das
Secretarias de Finanças e
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável e  dire-
tores da Aciap.

Foto: Divulgação/PMBM

Evento aconteceu na manhã desta quarta-feira, na Aciap. Exigências
precisam ser cumpridas para a regularização de empresas

Cidade reforça importância
da atualização do CadÚnico

- Nós estamos oferecendo
atendimentos como explica-
ções, atualizações e as produ-
ções de novos registros de be-
nefícios sociais, como o Auxí-
lio Brasil, BPC (Benefício de
Prestação Continuada), Tari-
fa Social, ID Jovem e Vale So-
cial. Além da segunda via de
documentos através do aten-
dimento do Núcleo de Sub-re-
gistro - destacou Cátia.

O morador do bairro Vila
Nova que perdeu o atendi-
mento do ‘Mutirão’, deve pro-
curar atendimento no Cras.

- A referência para os mo-
radores aqui da Vila Nova é a

unidade do bairro Vila Co-
ringa, localizado na Rua H,
nº07, ou através do telefone
(24) 3323-0436. Além disso,
toda segunda-feira nós temos
um ponto de atendimento na
Sirene II, das 8h às 12h -
acrescentou a coordenadora
do Cras Vila Coringa, Adria-
na Gomes Silva Coelho.

Os próximos mutirões
para o CadÚnico acontecem
das 9h às 13h30, na sexta-fei-
ra (Praça da Matriz, no Cen-
tro) e na quarta-feira, dia 31,
no Moinho de Vento, em
frente à Escola Municipal
Gelson Silvino.

Foto: Divulgação/PMBM

Além de ofertar a inserção em programas sociais, manter o
cadastro em dia traz a segurança
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Volta Redonda

Mais de 1,7 mil pessoas
passaram, entre e julho e
agosto, pelo projeto “Revi-
Ver”, que oferece cirurgias
de catarata a moradores de
Volta Redonda através do
SUS (Sistema Único de Saú-
de). Além das intervenções
cirúrgicas, os pacientes re-
alizam exames pré-operató-
rios e são acompanhados
no pós-cirúrgico. A iniciati-
va é da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), por
meio de uma empresa con-
tratada.

As cirurgias são feitas
em um centro cirúrgico of-
talmológico móvel, que fica
em um veículo adaptado, es-
tacionado na Ilha São João.
No local também são pro-
movidos os atendimentos,
incluindo os exames, se-
guindo as medidas de pre-
venção à Covid-19 e as nor-
mas de higiene e segurança
estabelecidas pela Vigilân-
cia em Saúde.

Desde a implantação do
‘Revi-VER’, em julho do ano
passado, já foram feitas
7.834 mil cirurgias. A próxi-
ma etapa do projeto aconte-
ce entre os dias 6 e 17 de se-
tembro.

Novos agendamentos
e fila de espera

Podem se inscrever no
programa Revi-VER qual-
quer morador de Volta Re-
donda que já tenha sido di-
agnosticado com catarata. A
pessoa ou familiar deve pro-
curar o DIPA (Departamen-
to de Informação, Programa-
ção e Avaliação), que fica na
sede da secretaria de Saúde,
no antigo hospital Santa
Margarida, no bairro Nite-
rói. O atendimento é feito de

Mais de 1,7 mil fizeram cirurgias
de catarata entre julho e agosto

Próxima etapa do Projeto ‘Revi-Ver’ acontece entre os dias
6 e 17 de setembro, na Ilha São João

segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h. É necessário levar o
Cartão SUS ou CPF e docu-
mento com foto do paciente.

As pessoas que já fizeram
cadastro para cirurgia de ca-
tarata não precisam ir ao

DIPA para renovar a solici-
tação. Todos que estão na
fila de espera serão convoca-
dos para fazer o procedimen-
to, através de comunicação
oficial da secretaria de Saú-
de. Eles devem acontecer ao

longo dos próximos meses.
A Prefeitura de Vota Re-

donda também alerta que
não há orientação para que
as pessoas procurem atendi-
mento diretamente na Ilha
São João.

Foto: Divulgação/Secom PMVR

Além das cirurgias, pacientes realizam exames pré-operatórios e são acompanhados no pós-cirúrgico

Barra Mansa

O Hemonúcleo de Barra
Mansa está precisando de do-
ações de todos os tipos san-
guíneos, em especial os tipos
AB negativo e B negativo. As
doações estão muito abaixo
das médias para essa época
do ano, com queda de cerca
de 60% nas contribuições.

O Hemonúcleo está traba-
lhando com estoque semanal
sanguíneo e aflige a coordena-
dora da unidade, Thaís Mendes.

- Todos os grupos são bem-
vindos, principalmente o O
negativo que supre a falta de
todos os outros. Estamos pre-
cisando de doação para não
passarmos aperto daqui a uns
15, 20 dias - declarou.

Para doar

Quem quiser contribuir

Hemonúcleo de BM registra
queda de 60% nas doações

deve ter entre 16 e 69 anos.
Os idosos que desejam doar
pela primeira vez devem re-
alizar a doação até os 59
anos, 11 meses e 29 dias. Me-
nores de idade só conse-
guem contribuir com a auto-
rização dos responsáveis.

Todos precisam estar com
a saúde em dia, pesar pelo
menos 50 quilos, não terem
ingerido bebidas alcoólicas
no mínimo 12 horas antes da
doação e em caso de tatua-
gens, as doações só podem
ser realizadas após seis me-
ses da produção da mesma.

O Hemonúcleo fica na Rua
Pinto Ribeiro, n° 205, anexo à
Santa Casa de Misericórdia.
Quem for doar pode estacionar
no pátio da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e Di-
reitos Humanos, na Rua Oscar
da Silva Marins, n° 155. Ambos
ficam no centro da cidade.

Porto Real

Porto Real segue receben-
do a pavimentação promovi-
da pelo convênio entre a pre-
feitura e o Governo do Estado.
Os profissionais iniciaram a
segunda etapa do processo de
pavimentação, proporcionan-
do a urbanização de um tre-
cho da Rua Comendador Sei-
go Shokyo, que fará a ligação
de duas importantes ruas do
bairro São José: Rio de Janei-
ro e Campo Grande.

Esta etapa ainda contem-
pla a pavimentação da Rua
do Bosque, no bairro Jardim
das Acácias, e Rua 2, no
Freitas Soares. De acordo
com o secretário de Obras,
Antônio Sebastião da Silva,
o “Silvinho”, entre os servi-
ços realizados no local estão
o alargamento da via, cons-
trução de meio fio e compac-
tação do solo para a pavi-
mentação asfáltica.

- Antigamente, essa era
uma estrada de chão e que fi-

cava em péssimo estado du-
rante o período de chuva.
Assim como realizado na
primeira etapa, quando ruas
do bairro Jardim das Acáci-
as foram pavimentadas, ago-
ra iremos ampliar a malha
viária e levar mais desenvol-
vimento para o São José e
outros bairros, que serão
contemplados na segunda
etapa - informou Silvinho.

O prefeito Alexandre Ser-
fiotis reforçou que os serviços
trarão mais segurança para
todos que acessarem a via.

- Além de fazer a ligação
entre ruas importantes do
bairro, essa nova via tam-
bém fica próxima à uma pra-
ça, elevando a relevância de
uma intervenção no local.
Com a urbanização, vamos
melhorar o fluxo dos veícu-
los e evitar problemas aos
pedestres que acessam o lo-
cal - celebrou Serfiotis, agra-
decendo ao Governo do Esta-
do pela parceria e apoio ao
município.

Bairros recebem pavimentação
por meio de convênio estadual
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Rio

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
15 (IPCA-15), a prévia da in-
flação oficial, registrou de-
flação (queda de preços) de
0,73% em agosto deste ano. É
a menor taxa da série histó-
rica do IPCA-15, iniciada em
1991, segundo o Instituto

IPCA-15 tem deflação de 0,73% em agosto
É a menor taxa da série histórica do índice, iniciada em 1991

Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

O IPCA-15 havia regis-
trado taxas de inflação de
0,13% em julho deste ano e
de 0,89% em agosto do ano
passado. Com o resultado
deste mês, o IPCA-15 acu-
mula taxas de inflação de
5,02% no ano e de 9,60% em
12 meses.

A queda de preços ob-
servada na prévia de agos-
to foi puxada principal-
mente pelos transportes,
que registraram deflação
de que 5,24%. O comporta-
mento deste grupo de des-
pesas foi influenciado pelo
recuo dos preços dos com-
bustíveis (-15,33%).

Entre os combustíveis, fo-

ram observadas quedas de
16,80% na gasolina, de
10,78% no etanol, de 5,40%
no gás veicular e de 0,56%
no óleo diesel.

Outros grupos de despesa
com deflação foram habitação
(-0,37%), com destaque para o
recuo nos preços da energia
elétrica residencial (-3,29%); e
comunicação (-0,30%).

Por outro lado, os ali-
mentos apresentaram a
maior alta de preços do
IPCA-15 no período (1,12%),
taxa semelhante à observa-
da no mês anterior (1,16%),
devido a produtos como o
leite longa vida (14,21%),
frutas (2,99%), queijo
(4,18%) e frango em pedaços
(3,08%).

Também tiveram infla-
ção os grupos de despesa
saúde e cuidados pessoais
(0,81%), despesas pessoais
(0,81%), vestuário (0,76%),
educação (0,61%) e artigos
de residência (0,08%).

Por Vitor Abdala - Repórter da
Agência Brasil - Edição: Maria

Claudia

Volta Redonda

O Sinduscon-SF (Sindica-
to das Indústrias da Cons-
trução e do Mobiliário do
Sul Fluminense), sob a ges-
tão da presidente Elissandra
Cândido, realiza de 25 a 28 de
agosto a Feira Morar e Cons-
truir 2022, na Biblioteca Mu-
nicipal de Volta Redonda.

A Feira Morar e Cons-
truir 2022 tem como objetivo
fomentar os setores da habi-
tação, a população terá mais
de duas mil opções de imó-
veis disponíveis para vendas
com taxas de financiamento
atrativas a quem procura
um imóvel, uma ótima opor-
tunidade, inclusive, para
quem está à procura da pri-
meira casa própria.

O evento terá 55 estandes e
28 expositores, praça de alimen-
tação com food trucks, recrea-
ção infantil, circuito bem-estar e
receberá a Carreta Firjan – Uni-
dade Móvel Firjan (laboratório
BIM), na unidade móvel será
apresentado o formato de ges-
tão construtiva BIM.

A Feira Morar e Cons-
truir também sediará a Ses-
são de Negócios entre forne-
cedores e compradores, or-
ganizada pelo Sebrae/RJ,
criando networking e opor-
tunidades de compra e ven-
da no setor da construção ci-
vil, conectando pequenas

Sinduscon-SF realiza feira ‘Morar e Construir 2022’
empresas a setores de com-
pra dos grandes negócios.

A abertura oficial da Feira
Morar e Construir acontecerá
no dia 25 de agosto , às 17h,
com a presença dos  exposito-
res, e autoridades como o pre-
sidente da Firjan Eduardo
Eugenio Gouvêa , a Presiden-
te do SINDUSCON-SF Elis-
sandra Candido e o prefeito
Antonio Francisco Neto.

Estima-se que cerca de 4
a 6 mil pessoas passaram
pelo local durante os quatro
dias de evento.

A Feira Morar Construir
2022 tem o patrocínio da FIR-
JAN (Federação das Indús-
trias do Estado do Rio de Ja-
neiro) e o apoio da Caixa
Econômica Federal, Sebrae/
RJ, CBIC (Câmara Brasilei-
ra da Indústria da Constru-
ção) e Prefeitura Municipal
de Volta Redonda.

Sessão de
Negócios SEBRAE/RJ

O SEBRAE Volta Redon-
da em parceria com o SIN-
DUSCON-SF realizarão  a
Sessão de Negócios entre for-
necedores e compradores, or-
ganizada pelo SEBRAE/RJ,
criando networking e oportu-
nidades de compra e venda
no setor da construção civil,
conectando pequenas empre-

Evento: Feira Morar e Construir 2022
Data: De 25 a 28 de agosto de 2022
Horário:
25/08 –  Quinta-feira
17h - Solenidade de abertura
 18h às 22h - visitação nos estandes e expositores.
26/08  - Sexta-feira
09h às 20h  - Visitação aos estandes e expositores
14h às 18h – Sessão de Negócios SEBRAE/RJ
27/08 - Sábado
09h às 22h  - Visitação aos estandes e expositores
09h às 17h – Dia nacional da Construção social com
apresentação Musical e o show ao vivo de Maldonado,
recreação infantil, Fit Dance, sorteio de brindes, Circui-
to Bem-estar com orientações nutricionais, físicas e psi-
cológicas, bioimpedância e vacinação.
28/08 - Domingo
 09 às 15h - Visitação aos estandes e expositores
Entrada : Gratuita
Local: Praça Rotary, abaixo da Biblioteca Municipal
Raul de Leoni, na Vila Santa Cecília, em Vila Redonda.

sas a setores de compra dos
grandes negócios.

A Sessão de Negócios
acontecerá no dia 26 de agos-
to, das 14h às 18h, no Espaço
Zélia Arbex, dentro da Feira
Morar e Construir 2022.

Para participar é necessá-
rio fazer a inscrição gratui-
tamente pelo link a seguir e
se preparar para conversar
com mais de 35 empresas do
segmento da Construção Ci-
vil, entre empresas de co-
mércio, indústria e serviço.

? ? h t t p s : / / f o r m s

.office.com/r/21JWNg4Xn0

Dia Nacional da
Construção Social

No dia 27, das 9 às 17h,
acontecerá uma ação social
com a programação voltada
para a população com apre-
sentação Musical e o show ao
vivo de Maldonado, recreação
infantil, Fit Dance, sorteio de
brindes, Circuito bem-estar
com orientações nutricionais,
física e psicológica, bioimpe-
dância e vacinação.

Foto: Divulgação Sinduscon-SF

Serviço

Elissandra destaca que feira terá cerca de duas mil ofertas de imóveis

Rio

No primeiro ano da pan-
demia de covid-19, em 2020,
as maiores quedas no núme-
ro de empresas e de empre-
gos ocorreram no setor de
serviços prestados às famíli-
as, que inclui as atividades
de alimentação e de turismo.
As informações são da Pes-
quisa Anual de Serviços
(PAS) 2020, divulgada hoje
(24) pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE). O levantamento não
inclui os serviços financei-
ros.

De acordo com os dados,
de 2019 para 2020, a maior
queda proporcional em nú-
mero de empresas ocorreu
no setor de serviços presta-
dos às famílias, com uma re-
dução de 14,3%. Em pessoal
ocupado, houve queda de
16,4% no setor. Entre as ati-
vidades, a que mais perdeu
pessoal, em números absolu-
tos, foi a de alimentação,
com uma redução de 329,2
mil pessoas. Em percentu-
ais, a maior queda ocorreu
em agências de viagens, ope-
radores turísticos e outros
serviços de turismo, que di-
minuiu em 28,4% os quadros
de pessoal.

A atividade que mais per-
deu pessoal, em números ab-
solutos, foi a de alimentação,
com uma redução de 329,2
mil pessoas em 2020, segun-
do o IBGE - Tânia Rêgo/
Agência Brasil

O gerente da pesquisa,
Marcelo Miranda, explica
que a PAS traz dados compa-
rativos dos últimos 10 anos,
mas nesta divulgação foi
dado o enfoque na compara-
ção com 2019, para analisar
os impactos da pandemia.
Porém, ele destaca que a pes-
quisa não busca apontar as
causas das variações.

“A pesquisa não tenta ve-
rificar relações de causalida-
de entre os elementos con-

IBGE diz que 2020 registrou queda
em serviços de alimentação e turismo

junturais e a evolução dos
indicadores apresentados.
No senso comum, a gente
pode ver muitos dados que
corroboram o pensamento
comum do que a pandemia
pode ter causado lá no ano
de 2020, mas a gente não faz
essa análise de causalidade”.

Nos dados gerais, o nú-
mero de empresas do setor
de Serviços caiu 1,1% frente
a 2019. O pessoal ocupado di-
minuiu 2,4% e o total pago
em remunerações reduziu
4%.  Houve aumento de pes-
soas ocupadas na atividade
de seleção, agenciamento e
locação de mão de obra, com
o maior crescimento tanto
em termos absolutos (143,1
mil pessoas) como percentu-
ais (22,2%).

Na comparação com 2019,
enquanto o (PIB) brasileiro
caiu 3,9% em 2020, o PIB do
setor de serviços recuou
4,3%, gerando R$ 1,8 trilhão
de receita operacional líqui-
da. Os maiores aumentos em
participação na receita de
um ano para o outro foram
serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementa-
res (1,7 ponto percentual) e

outras atividades de servi-
ços (1,3 ponto percentual).
As maiores quedas foram de
serviços prestados principal-
mente às famílias (2,6 pontos
percentuais) e transportes,
serviços auxiliares aos
transportes e correio (1 pon-
to percentual).

Panorama

No ano de 2020, o setor de
serviços não financeiros ti-
nha 1,4 milhão de empresas,
que geraram R$ 1,8 trilhão
em receita operacional líqui-
da e R$ 1,1 trilhão de valor
adicionado. O setor empre-
gava 12,5 milhões de pessoas,
que receberam R$ 373,5 bi-
lhões em salários, retiradas
e outras remunerações.

A remuneração média
mensal foi de 2,2 salários mí-
nimos, abaixo dos 2,5 regis-
trados em 2011. A maior re-
muneração em salários mé-
dios continuou em serviços
de informação e comunica-
ção, com 4,5 salários míni-
mos, apesar da redução de 1
salário mínimo, em 10 anos.
A queda foi influenciada
pela atividade de telecomu-

nicações, que reduziu em 2,1
salários mínimos as remu-
nerações no período analisa-
do. Serviços prestados prin-
cipalmente às famílias tive-
ram a média salarial mais
baixa, com 1,4 salário míni-
mo em 2020.

O maior número de em-
presas está nos serviços pro-
fissionais, administrativos e
complementares (504,5 mil
empresas e 5,5 milhões de
pessoas ocupadas) e nos ser-
viços prestados principal-
mente às famílias (357,8 mil
empresas e 467,9 mil ocupa-
ções) que, juntos, somam
63% do total.

De 2011 para 2020, a média
de ocupação caiu de dez para
nove pessoas por empresa,
com as de maior porte sendo
no segmento de transportes,
serviços auxiliares aos trans-
portes e correio, que tinha a
maior média 15 trabalhado-
res. Em transportes aéreos,
houve uma redução média de
41 pessoas por empresa.

Participação regional

No período analisado, três
das cinco grandes regiões do
país perderam participação
em receita. O Sudeste con-
centrou a maior parcela da
receita bruta, mas perdeu 0,7
ponto percentual, passando
de 66,1% em 2011 para 65,4%
do total nacional em 2020. O
Nordeste caiu de 10,2% para
9,5% e o Norte passou de
2,8% para 2,6%. O Sul subiu
sua participação de 14,1%
para 15% e o Centro-Oeste foi
de 6,8% para 7,4%.

As perdas nos salários
ocorreram em todas as regi-
ões sendo de 0,3 salário míni-
mo, no Sudeste, Norte e Cen-
tro-Oeste e de 0,2 salário mí-
nimo, no Sul e no Nordeste.

Por Akemi Nitahara – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Lílian

Beraldo

Foto: Tânia Rêgo – Agência Brasil

Setor de restaurantes foi um dos mais atingidos durante a pandemia

Brasília

A partir das 10h desta
quarta (24), o contribuinte
que entregou a Declara-
ção do Imposto de Renda
Pessoa Física até o fim de
maio poderá acertar as
contas com o Leão. Nesse
horário, a Receita Federal
libera a consulta ao quar-
to dos cinco lotes de resti-
tuição de 2022. O lote tam-
bém contempla restitui-
ções de anos anteriores.

No próximo dia 31, a
Receita depositará R$ 6 bi-
lhões a 4.462.564 contribu-
intes. Desse total, R$
265.909.045,61serão pagos
aos contribuintes com pri-
oridade legal, sendo 7.855
idosos acima de 80 anos;
60.575entre 60 e 79anos;
5.514contribuintescom al-
guma deficiência física ou
mental ou doença grave e
25.854contribuintes cuja
maior fonte de renda seja
o magistério.

O restante do lote será
destinado a 4.362.766contri-
buintes não prioritários que
entregaram declarações de
exercícios anteriores até 30
de maio deste ano.

A consulta pode ser fei-
ta na página da Receita Fe-
deral na internet. Basta o
contribuinte clicar no
campo Meu Imposto de
Renda e, em seguida, Con-
sultar Restituição. A con-
sulta também pode ser fei-
ta no aplicativo Meu Im-
posto de Renda, disponível
para os smartphones dos
sistemas Android e iOS.

A consulta no site per-
mite a verificação de even-
tuais pendências que impe-
çam o pagamento da resti-
tuição – como inclusão na
malha fina. Caso uma ou

Receita libera
consulta a

restituição do IR
mais inconsistências se-
jam encontradas na decla-
ração, basta enviar uma
declaração retificadora e
esperar os próximos lotes.

Calendário

Inicialmente prevista
para terminar em 29 de
abril, o prazo de entrega
da Declaração do Impos-
to de Renda Pessoa Físi-
ca foi adiado para 31 de
maio a fim de diminuir
os efeitos da pandemia
de covid-19 que pudes-
sem prejudicar o envio,
como atraso na obtenção
de comprovantes. Ape-
sar do adiamento, o ca-
lendário original de res-
tituição foi mantido, com
cinco lotes a serem pagos
entre maio e setembro,
sempre no último dia
útil de cada mês.

A restituição será de-
positada na conta bancá-
ria informada na Declara-
ção de Imposto de Renda.
Se, por algum motivo, o
crédito não for realizado,
como no caso de conta in-
formada desativada, os va-
lores ficarão disponíveis
para resgate por até um
ano no Banco do Brasil.

Nesse caso, o cidadão
pode reagendar o crédito
dos valores de forma sim-
ples e rápida pelo Portal
BB, ou ligando para a Cen-
tral de Relacionamento
BB por meio dos telefones
4004-0001 (capitais), 0800-
729-0001 (demais localida-
des) e 0800-729-0088 (telefo-
ne especial exclusivo para
deficientes auditivos).

Por Wellton Máximo –
Repórter da Agência Brasil -

Edição: Graça Adjuto
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Volta Redonda

Chegou a hora da deci-
são! O Volta Redonda recebe
o Olaria nesta quinta-feira,
dia 25, às 19h, no estádio
Raulino de Oliveira, pelo se-
gundo jogo da decisão da A2
do Campeonato Carioca. Por
ter perdido a partida por 2 a
1, o Esquadrão de Aço preci-
sa vencer por dois gols de di-
ferença para conquistar o tí-
tulo do Estadual e, conse-
quentemente, o acesso à Sé-
rie A. Caso a vitória tricolor
seja por um gol de diferença,
o campeão será decidido nos
pênaltis. Se a partida termi-
nar empatada, a equipe cari-
oca ganhará o título.

Artilheiro da A2, com 12
gols marcados em 14 jogos, o
atacante Bruno Santos pro-
jetou o confronto e destacou
a importância de marcar na
primeira etapa.

- Sabemos da importân-
cia do jogo, que será muito
difícil, porque o Olaria tem
uma equipe de muita quali-
dade. Temos como objetivo
fazer um gol no primeiro
tempo para, no segundo, se
Deus quiser, conseguirmos

CAMPEONATO CARIOCA

Voltaço enfrenta o Olaria na busca pelo acesso à Série A
Segundo jogo da final do Estadual será nesta quinta-feira, dia 25, às 19h, no estádio Raulino de Oliveira

fazer o segundo, nos consa-
grando campeão. Para isso,
temos que nos dedicar ao
máximo dentro de campo,
dando o nosso melhor para
recolocar o Volta Redonda
de onde não deveria ter saí-
do, que na elite do Campeo-
nato Carioca– destacou.

Para este confronto, o
Voltaço terá os retornos do
goleiro Dida e do meio-cam-
po Mauro Gabriel, que cum-
priram suspensão automáti-
ca na primeira partida da fi-
nal. Já o volante Danrley, ex-
pulso no jogo de ida, desfal-
cará o Voltaço.

O Esquadrão de Aço já
conquistou a Segunda Divi-
são por três vezes: 1987, 1990
e 2004.

Ingressos

O pacote promocional de
ingressos para as quatro
partidas que o Volta Redon-
da fará em casa nesta reta
decisiva da temporada 2022
está sendo vendido a R$ 40.
Além da entrada para assis-
tir a Voltaço e Olaria, os in-
gressos também serão para
os jogos contra a Apareci-

dense-GO, dia 29, às 20h, Mi-
rassol-SP, dia 4, às 19h, e Bo-
tafogo-SP, dia 25, às 17h.

A venda do pacote de in-
gresso está sendo realizada

nos seguintes locais:
- Drogarias Povão
– Unidades Volta Redon-

da: bairros: Amaral Peixoto,
Vila Santa Cecília e Retiro.

– Unidades Barra Mansa:
Avenida Joaquim Leite, no
Centro.

- Supermercado Empó-
rio Brasil

– Loja do Retiro
- Bilheteria do Raulino de

Oliveira, a partir das 16h.
– Apenas na quinta-feira,

dia 25, e no dia 29.

Foto: VRFC

Voltaço terá os retornos do goleiro Dida e do meio-campo Mauro Gabriel

Volta Redonda

Os atletas do Clube dos
Funcionários foram campe-
ões invictos do Torneio Regi-
onal Sudeste de Xadrez da
Juventude e da Criança, rea-
lizado no último fim de se-
mana, no Rio de Janeiro. A
competição, chancelada pela
Federação de Xadrez do Es-
tado do Rio de Janeiro (FE-
XERJ) e Confederação Bra-
sileira de Xadrez (CBX), ga-
rantiu vaga gratuita para o
Brasileiro de 2023 e contou
com jogadores dos estados
do Rio de Janeiro, São Paulo
e Minas Gerais.

No Xadrez Rápido, Nico-
las Nascimento, de 13 anos,
foi o campeão na categoria
Sub-14. Já o seu irmão, Kaio
Nascimento, de 12 anos, le-
vou a melhor no Sub-12. O ir-
mão caçula, Luiz Nascimen-
to, foi o primeiro colocado
invicto na categoria Sub-8. O
atleta Pedro de Mattos, que

Atletas de Volta Redonda vencem Torneio Regional Sudeste de Xadrez
também representou o Clu-
be dos Funcionários, foi o
terceiro colocado no Sub-18.
Durante o torneio de Xadrez
Blitz, Kaio venceu pela cate-
goria Sub-12 enquanto seu
irmão Luiz foi o campeão
Sub-8. Já Pedro, foi o quarto
colocado no Sub-18.

O treinador e pai dos ir-
mãos enxadristas, Leandro
Nascimento, parabeniza e se
orgulha pelo desempenho
dos meninos. “Nossos atle-
tas estão de parabéns! O re-
gional Sudeste foi incrível e
os irmãos Nikolas, Kaio e
Luiz conquistaram cinco
troféus. Isso demonstra com-
prometimento e determina-
ção de nossos meninos no
Xadrez. Com essas vitórias,
podemos dizer que o Clube
dos Funcionários tem a me-
lhor equipe enxadrística de
base de toda a região”, afir-
mou Leandro.

O Diretor de Esportes do
Clube, Alex Ribeiro, comen-

tou sobre a alegria e a satis-
fação em ver a perseverança
e o trabalho desses jovens
prodígios. “É uma honra

para o Clube ser representa-
do por essas feras do xadrez.
Os meninos vêm num cres-
cimento ascendente a cada

torneio e a nossa Equipe de
Esportes busca sempre in-
centivar essa evolução. Que
sirva de exemplo aos atletas

sobre a importância do trei-
namento e da dedicação dos
meninos junto ao apoio ins-
titucional”, finalizou Alex.

Foto: Divulgação

Volta Redonda

A Secretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop), a
Guarda Municipal de Volta
Redonda (GMVR), e o 28º Ba-
talhão de Polícia Militar
(BPM) trabalharam no plane-
jamento e agirão de forma in-
tegrada para garantir a tran-
quilidade do torcedor que for
assistir à partida entre o Vol-
taço e o Olaria, nesta quinta-
feira, dia 25, às 19h, no Está-
dio Municipal Raulino de Oli-
veira (Estádio da Cidadania),
no bairro Jardim Paraíba.

O jogo pelo Campeonato
Carioca será decisivo para
os times, pois garante ao
vencedor o aceso à elite do
futebol carioca, com a saída
da série B.  A Rua 558 será
interditada à meia-noite,
para garantir a saída de
emergência do Estádio da
Cidadania. A liberação da
via pública ocorrerá pelo
menos três horas após o tér-
mino da partida.

De acordo com o coman-
dante da GMVR, inspetor

Semop e GMVR planejam segurança e
fluidez do trânsito para jogo do Voltaço

Foto: Geraldo Gonçalves-Secom/PMVR

João Batista dos Reis, “os
guardas municipais vão agir
no controle e fluidez do trân-
sito; fiscalizar o estaciona-
mento irregular e os ambu-
lantes ilegais”, informou.

“Para este jogo, a seguran-
ça será reforçada e esperamos
que todos que forem ao Está-
dio estejam imbuídos com o

espírito de torcer. A integra-
ção das forças de segurança
ajuda a otimizar os recursos e
ocupar todos os espaços do
Estádio - no entorno, dentro e
fora, a fim de garantir a inte-
gridade física dos torcedo-
res”, frisou o secretário da Se-
mop, tenente-coronel Luiz
Henrique Monteiro Barbosa.

Forças de segurança estão preparadas e aptas para prestar serviço
de qualidade no Estádio da Cidadania e seu entorno

A competição garantiu vaga gratuita para o Brasileiro de 2023

São Paulo

A busca por uma vaga na
final do Campeonato Brasilei-
ro Feminino começa neste sá-
bado (27) com o duelo Corin-
thians x Palmeiras, às 14h (ho-
rário de Brasília), em Itaque-
ra, em São Paulo. No dia se-
guinte, às 11h, o Internacional
faz o outro mata-mata contra o
São Paulo, no Estádio Beira-
Rio, em Porto Alegre.

Os jogos de volta, que de-
finem quem vai brigar pelo

Semifinais do Brasileirão Feminino começam no fim de semana

Rio

A Copa Verde de 2022
vai de fato ocorrer este
ano. A CBF confirmou a
realização do torneio na
noite de terça-feira (23),
após reunião de Ednaldo
Rodrigues, presidente da
entidade, e o diretor de
competições Julio Avelar.
Pairavam dúvidas se o
principal torneio de fute-
bol das regiões Norte e
Centro-Oeste ocorreria,
devido ao calendário
apertado antes da Copa
do Mundo do Catar, que
prevê o término de todas
as competições até 20 de

título do Brasileirão deste
ano, ocorrerão na casa das
Palestrinas e das São-Pauli-
nas, respectivamente nos
dias 10 e 12 de setembro.

As datas, horários e lo-
cais dos confrontos foram
anunciados na noite de ter-
ça-feira (23) pela CBF. A final
da competição (jogos de ida
e volta) ocorrerá nos dias 18
de 25 de setembro.

Atual tricampeã, a equi-
pe do Corinthians – apelida-
da de “Brabas” – avançou à

semi com vitória sobre o
Real Brasília, por 1 a 0.  Já as
Palestrinas se classificaram
com duas vitórias sobre o o
Grêmio, com placares de 5 a
0, e 2 a 1.

Na última segunda (22),
as Gurias Coloradas, que
buscam o título inédito, se
classificaram à semi ao eli-
minarem o Flamengo com
placar agregado de 4 a 2.  Já
a equipe do São Paulo avan-
çou após despachar a Ferro-
viária por 2 a 0.

novembro. A Copa Verde as-
segura ao campeão uma
vaga na terceira fase da
Copa do Brasil no ano se-
guinte.

A  CBF afirmou que di-
vulgará em breve as datas e
os detalhes do formato da
disputa regional. O regula-
mento de competições orga-
nizadas pela entidade, esta-
belece que o edital com a
convocação dos clubes e as
regras da competição seja
divulgado em até 75 dias do
início dos confrontos.

Esta é a nona edição da
Copa Verde, que promove
ações em prol da sustentabi-
lidade durante o torneio. O

atual campeão é o Remo,
que conquistou o título
ano passado pela primei-
ra vez na história do clu-
be. Os dois maiores cam-
peões são Paysandu e Cui-
abá, que levantaram a
taça por duas vezes cada
um. A convocação para a
disputa se dá por critérios
pré-definidos: campeões
estaduais das federações
participantes em 2021, ti-
mes mais bem posiciona-
dos no Ranking Nacional
de Clubes (RNC) e os com
melhor classificação nas
federações mais bem colo-
cadas no Ranking Nacio-
nal de Federações (RNF).

Após impasse, CBF
confirma realização da

Copa Verde este ano
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